



San Marino, 2 Marzo 2026/1725 d.F.R.

Prot. n. 1376/UC/2026

CIRCOLARE

A TUTTI GLI INTERESSATI

- Loro Sedi -

Oggetto: Adeguamento dei redditi minimi ed aliquote contributive in base alla Legge n. 157 del 29 Novembre 2022 "Riforma del Sistema Previdenziale" per **l'anno 2026** e disposizioni in materia di contributi.

IMPRESE

CONTRIBUTO FONDO PENSIONI

In base all'art. 21, punto 1, lettera a) della Legge 157/2022, l'aliquota del Contributo al Fondo Pensioni a carico dei **lavoratori dipendenti** di cui all'art. 5 della Legge 15/1983 e successive modifiche, per l'anno 2026 è pari al **6,90%**.

In considerazione di quanto sopra esposto, le aliquote contributive a carico del lavoratore subordinato sono complessivamente pari al **7,80%**.

In base all'art. 21, punto 1, lettera b) della Legge 157/2022, l'aliquota del Contributo al Fondo Pensioni a carico dei **datori di lavoro**, per l'anno 2026 è pari al **17,60%**.

Il contributo complessivo del Fondo Pensioni è pari al 24,50%.

DISPOSIZIONI APPLICATIVE GRATIFICHE NATALIZIE

Si rammenta la ns. circolare, Prot. n. 5732/UC/2025 del 12 Novembre 2025, che ha disposto quanto segue:

1. Invio tredicesime con mese 13

- a) Il versamento dovrà indicare tassativamente il mese 13.
- b) Il cedolino paga non dovrà contenere ore o giornate lavorate.

2. Invio mensilità di dicembre (mese 12) comprensiva di tredicesima

- a) Il versamento dovrà essere effettuato in un'unica soluzione, indicando tassativamente il mese 12.

REPUBBLICA DI SAN MARINO

Via Scialoja, 20 - 47893 Borgo Maggiore

T +378 (0549) 994343

F +378 (0549) 994493

E-mail: contributi@iss.sm

Domicilio digitale: re.contributi@iss.sm





- b) Durante l'invio del file XML dovrà essere attivato il flag "tredicesima" nella mensilità.

Si precisa che l'ufficio non accetterà distinte di tredicesima separate dalla mensilità ordinaria, salvo che riportino il mese 13.

Qualora l'azienda, in accordo con il dipendente, abbia la necessità di erogare acconti sulla gratifica natalizia nel corso dell'anno, tali somme dovranno essere detratte dal cedolino paga relativo alla tredicesima mensilità.

DISPOSIZIONI APPLICATIVE INDENNITA' DI LICENZIAMENTO

Si segnala che per l'erogazione **dell'indennità di licenziamento**, qualora tale compenso non venga corrisposto con la mensilità di giugno, dovrà essere elaborata una suppletiva.

In caso di acconti, sempre concordati tra l'azienda e il dipendente, nella mensilità in cui viene erogata l'indennità di licenziamento, l'indennizzo dovrà essere decurtato dagli anticipi ricevuti.

LAVORATORI AUTONOMI

Per l'anno 2026, gli adeguamenti ai redditi minimi, in base all'art. 32 della Legge 157/2022 e le aliquote contributive ai sensi dell'art. 22 della medesima Legge, sono i seguenti:

CATEGORIA	REDDITO ANNO 2026	CONTRIBUTO FONDO PENSIONI	CONTRIBUTO SICUREZZA SOCIALE	CONTRIBUTO ASSEGNI FAMILIARI
Commercianti	€ 30.164,57	24,00 %	2,00 % sul reddito dichiarato sino a € 50.294,28	Non Soggetti
Artigiani	€ 30.164,57	24,00 %	2,00 % sul reddito dichiarato sino a € 50.294,28	3,60 % sul reddito dichiarato
Artigiani Fam. coadiuvante	€ 17.500,00	24,00 %	2,00 % sul reddito dichiarato sino a € 50.294,28	3,60 % sul reddito dichiarato
Libero Professionista	€ 30.164,57	24,00 % ⁽¹⁾	2,00 % sul reddito dichiarato sino a € 50.294,28	Non Soggetti





ISTITUTO PER LA SICUREZZA SOCIALE
Ufficio Contributi, Ispettorato e FONDISS

Imprenditori	€ 30.164,57	24,00 %	Non Soggetti	Non Soggetti
Agenti, Rappr. Comm.	€ 30.164,57	24,00 % ⁽¹⁾	2,00 % sul reddito dichiarato sino a € 50.294,28	Non Soggetti
Lavoratore Autonomo (D.D. 30/12/2021 n. 214)	€ 30.164,57	24,00 % ⁽¹⁾	2,00 % sul reddito dichiarato sino a € 50.294,28	Non Soggetti
Agricoltori	€ 15.000,00	11,00 %	4,00 % sul reddito minimo di € 15.000,00	Non Soggetti
Agricoltori Fam. coadiuvante	€ 5.800,00	11,00 %	4,00 % sul reddito minimo di € 5.800,00	Non Soggetti
Gestione separata (Amm./Pres. Ordinario)	€ 30.164,57	19,00 % ^{(2) (4)}	Non Soggetti	Non Soggetti
Gestione separata (CO.CO.PRO.)	vd. art. 2 del D.D. 162/2024	19,00 %	Non Soggetti	Non Soggetti
Gestione separata (Amm./Pres. Operativo)	€ 30.164,57	19,00 % ^{(3) (4)}	2 % (in base all'art. 27 comma 6 della Legge 164/2022)	Non Soggetti
Gestione separata (Socio Collaboratore)	€ 30.164,57	19,00 % ^{(3) (4)}	2 % (equiparato operativo)	Non Soggetti
Gestione separata (Amm./Pres. Pensionato Ordinario)	€ 30.164,57	30,50 % ⁽⁵⁾	Non Soggetti	Non Soggetti
Gestione separata (Amm. Pensionato Operativo)	€ 30.164,57	30,50 % ⁽⁵⁾	Non Soggetti	Non Soggetti
Gestione separata (Socio Pensionato Collaboratore)	€ 30.164,57	30,50 % ⁽⁵⁾	Non Soggetti	Non Soggetti

⁽¹⁾ **2%** sul reddito che eccede la somma di **€ 50.294,28** (la retribuzione annua massima per il calcolo della pensione di cui al sesto comma dell'art. 32 della Legge 11 Febbraio 1983 n. 15 e successive modifiche ed integrazioni, a norma

REPUBBLICA DI SAN MARINO

Via Scialoja, 20 - 47893 Borgo Maggiore

T +378 (0549) 994343

F +378 (0549) 994493

E-mail: contributi@iss.sm

Domicilio digitale: re.contributi@iss.sm





dell'art. 14 della Legge 5 Ottobre 2011 n. 158, è stata modificata con il Decreto Delegato del 4 Febbraio 2026 n. 13).

(2) Qualora il contribuente fosse già iscritto ad un altro Fondo Pensioni ed avesse solo l'incarico di amministratore o presidente, l'aliquota è pari al **17%**.

(3) Qualora il contribuente Amministratore o Socio ai sensi dell'art. 27 della Legge 164/2022 diventasse operativo, è dovuto un contributo aggiuntivo dell'**1%** calcolato sul reddito minimo per i Lavoratori Autonomi.

(4) In base a quanto disposto all'art. 1 c.1 del Decreto Delegato 162/2024, gli Amministratori Ordinari e gli Amministratori Operativi sono soggetti ad un'unica iscrizione e, se iscritti ad un altro Fondo Pensioni, il versamento contributivo è da calcolarsi sul **30%** del reddito percepito in forza della seconda iscrizione.

(5) In base a quanto disposto all'art. 3 c.1 del Decreto Delegato 162/2024:

- l'Amministratore Unico o Presidente titolare di pensione ordinaria è sottoposto all'aliquota contributiva di pura solidarietà del **30,50%** da calcolarsi sul **20%** del reddito percepito;

- l'Amministratore Operativo ed il socio, avente apposito contratto di collaborazione di cui all'art. 28 della Legge 164/2022, titolari di pensione ordinaria di vecchiaia o di anzianità, sono sottoposti all'aliquota contributiva di pura solidarietà del **30,50%**, da calcolarsi sul **60%** per cento del reddito percepito.

TERMINI DI VERSAMENTO CONTRIBUTIVO LAVORATORI AUTONOMI

○ **Gestione Separata**

In base a quanto disposto all'art. 4 del D.D. 162/2024 ed all'articolo 57, comma 4 della Legge 22 Dicembre 2011 n. 200, la scadenza contributiva è entro il **31 Gennaio** dell'anno successivo a quello di riferimento.

○ **Lavoratori Autonomi e Titolari di Imprese Individuali**

Conguaglio contributivo obbligatorio e del FONDISS

In base all'art. 1, comma 2 del Decreto 30 Dicembre 1985 n. 168, così come modificato dall'art. 1 Decreto Delegato 11 Aprile 2011 n. 57 e dall'Articolo Unico, comma 1, lettera a) del Decreto Delegato 25 Giugno 2014 n. 93, e ai sensi dell'art. 1 comma 17 della legge 158/2025, dall'anno 2026 il versamento del *conguaglio* contributivo obbligatorio e del FONDISS deve avvenire entro e non oltre il **31 luglio** di ciascun anno.

Primo acconto contributivo obbligatorio e del FONDISS

REPUBBLICA DI SAN MARINO

Via Scialoja, 20 - 47893 Borgo Maggiore

T +378 (0549) 994343

F +378 (0549) 994493

E-mail: contributi@iss.sm

Domicilio digitale: re.contributi@iss.sm





ISTITUTO PER LA SICUREZZA SOCIALE
Ufficio Contributi, Ispettorato e FONDISS

In base all'art. 1, comma 2 del Decreto 30 dicembre 1985 n. 168, così come modificato dall'art. 1 del Decreto Delegato 11 Aprile 2011 n. 57 e dall'Articolo Unico, comma 1, lettera b) del Decreto Delegato 25 giugno 2014 n. 93, e ai sensi dell'art. 1 comma 17 della legge 158/2025, dall'anno 2026 il versamento del *primo acconto* contributivo obbligatorio e del FONDISS deve avvenire entro e non oltre il **31 agosto** di ciascun anno.

RICHIESTA RIMBORSO LAVORATORI AUTONOMI TRAMITE IL PORTALE CONTRISS

Si segnala che, a decorrere dal 1° Marzo 2026, è attivo il servizio online, tramite il **Portale CONTRISS – Richieste Pratiche I.S.S.**, per la presentazione delle richieste di rimborso da parte dei Lavoratori Autonomi.

Di seguito le principali istruzioni operative:

- inserire il **Codice ISS** del lavoratore autonomo;
- **“+” Inserisci nuova pratica**;
- selezionare tipo pratica **“Richiesta rimborso lavoratore autonomo”**;
- compilare i dati richiesti dalla **“Gestione Pratica”**.

Contriss - Contributi lavoratori dipendenti

Richieste Pratiche I.S.S.

Lista Con

Id. Documento	Cod. OE	Cod. I.S.S.	Anno	Mese	Var
0	0	0	0	0	0

Tipo estrazione: Da completare

Estrai annullati

Estrai anche se archiviate

Interventi a sostegno della famiglia

Menu Richieste: Menu Richieste Regolarità, Menu Richieste Rimborsi, Menu Richieste Pratiche

REPUBBLICA DI SAN MARINO

Via Scialoja, 20 - 47893 Borgo Maggiore

T +378 (0549) 994343

F +378 (0549) 994493

E-mail: contributi@iss.sm

Domicilio digitale: re.contributi@iss.sm





ISTITUTO PER LA SICUREZZA SOCIALE
Ufficio Contributi, Ispettorato e FONDISS

Elenco Pratiche I.S.S.

Imposta il filtro per cercare tra le tue pratiche
Le pratiche contrassegnate in rosso sono state annullate

Codice Operatore
0

Provvimento

Data Inizio Ricerca

Codice ISS lav. autonomo /
Persona fisica

Provvimento

Data Fine Ricerca

Inserisci nuova pratica

Tipo Pratica

Richiedente pratica

Scegli il tipo di pratica

Cerca...

Provvedimenti generici

- Aspettativa non retribuita
- Distacco politico
- Maggiorazione 20% per tempo determinato
- Permessi non retribuiti
- Permesso Spec. retribuito Giunte
- Permesso Spec. retribuito volontari prot. civile
- Permesso spec. retribuito volontari protezione civile Aut.
- Pratica per revoca contributo 0,40% sindacale
- Richiesta donazione sangue
- Richiesta Solidarietà familiare

Richieste disoccupazione

- Richiesta mobilità/disoccupazione

Richieste specifiche per Lavoratori autonomi

- Congedo per prestatori assistenza per lavoratori autonomi
- Opzione per Art. 24 Legge 194/2023 (No calcolo acconti under 40)
- Richiesta rimborso lavoratore autonomo
- Richiesta Sgravio per lavoratori autonomi portatori di deficit (Art. 13 L. 30/2025)

Gestione Pratica

Pratica di richiesta rimborso per lavoratore autonomo

Tipo Pratica	Richiesta rimborso lavoratore autonomo
Codice ISS lavoratore autonomo	0
Note	
Gestione separata?	☐
Anno Rimborso	0
IBAN	
Importo rimborso richiesto	0,00
Anno Liquidazione	0
Numero Liquidazione	0
Data Convalida	
Data Annulla	
Email del richiedente, separare da virgola	
Data Presentazione	
Codice ISS Presentatore	

REPUBBLICA DI SAN MARINO

Via Scialoja, 20 - 47893 Borgo Maggiore

T +378 (0549) 994343

F +378 (0549) 994493

E-mail: contributi@iss.sm

Domicilio digitale: re.contributi@iss.sm





ISTITUTO PER LA SICUREZZA SOCIALE
Ufficio Contributi, Ispettorato e FONDISS

A seguito di quanto sopra esposto, le richieste inoltrate tramite e-mail o altri canali non saranno più accettate.

FONDISS

Per l'anno 2026, le aliquote contributive destinate al sistema complementare **FONDISS**, istituito con Legge 6 Dicembre 2011 n. 191, ai sensi dell'art. 21 comma 4 della Legge 157/2022, sono le seguenti:

- **L'aliquota del contributo a carico dei lavoratori dipendenti**, da calcolarsi sull'imponibile previdenziale, è pari al **2,50%**;
- **L'aliquota del contributo a carico dei datori di lavoro**, in favore dei lavoratori dipendenti, è pari al **2,50%**;

Il contributo complessivo FONDISS è pari al 5%.

- **L'aliquota del contributo a carico dei lavoratori autonomi, della gestione separata e della macrocategoria dei lavoratori agricoli**, da calcolarsi sul reddito di impresa o di lavoro autonomo, che comunque non potrà essere inferiore al reddito minimo previsto dal sistema di previdenza principale, è pari al **4%**.

Distinti saluti.

SM/sm

IL DIRETTORE AMMINISTRATIVO
Avv. Manuel Canti



REPUBBLICA DI SAN MARINO

Via Scialoja, 20 - 47893 Borgo Maggiore

T +378 (0549) 994343

F +378 (0549) 994493

E-mail: contributi@iss.sm

Domicilio digitale: re.contributi@iss.sm

